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                           Consiglio d’Istituto 

 

VERBALE N. 2 

 

Il giorno 4 Ottobre 2022, alle ore 18:15, è convocato in videoconferenza il Consiglio d’Istituto per 

procedere secondo il seguente ordine del giorno: 

1. Approvazione del verbale della seduta precedente; 

2. Delibera Progetto Istruzione Domiciliare; 

3. Delibera adesione progetto Scuole a San Siro; 

4. Conferma utilizzo piattaforma Google Workspace, versione Enterprise; 

5. Patto educativo di corresponsabilità a.s. 2022/2023 – in allegato; 

6. Delibera Bando Arredi Innovativi 2022 Comune di Milano; 

7. Delibera Piano delle Arti 2022/2023; 

8. Coro Scuola Primaria 

9. Organizzazione presenza IC Levi alla Sagra di Baggio 2022; 

10. Delibera regolamentazione rapporti scuola-famiglia a.s. 2022/2023; 

11. Comunicazioni della Dirigente scolastica; 

12. Varie ed eventuali. 

 

 

Risultano presenti:  

● La Dirigente Scolastica Dott.ssa Chiara Bonetti 

 

● I Docenti: Daniele Calloni, Maria Paola Colantonio, Teresa Oliveri, Maria Grazia Maggi, 

Lucia Moccia, Maria Pangallo, Angela Ragozzino 

● I Genitori: Barbara Boriotti, Eleonora Carlucci, Francesca D’Anastasio, Kale Pathirage 

Perera Upeka Lakmini, Alessia Luzzi, Gloria Pigliafreddo, Mariangela Turelli 

● Risultano assenti i consiglieri:  Rossella Cagnoni (docente) e Federica Rizzo (A.T.A.) 

 

 

 

 

 



Punto 1: Lettura e approvazione del verbale della seduta precedente 

 

La Dirigente Scolastica saluta i presenti e, verificata l’esistenza del quorum, invita la Presidente ad 

aprire  la riunione. La Signora Carlucci sottopone all’approvazione il verbale della seduta 

precedente, inviato  contestualmente alla convocazione con invito alla lettura. 

Il CdI approva all’unanimità. 

Delibera n.7 

 

Punto 2: Delibera Progetto Istruzione Domiciliare 

La Dirigente Scolastica informa i Consiglieri del fatto che tutte le Scuole sono tenute ad inserire nel 

PTOF il Progetto di istruzione domiciliare, destinato agli alunni costretti per più di 30 giorni 

all’ospedalizzazione, e a precisarne la strutturazione. Si deve prevedere un accompagnamento 

personalizzato, con la disponibilità da parte dei Docenti della scuola: le lezioni potranno essere in 

presenza ( a casa dell’alunno), oppure in Didattica a Distanza individuale. Per la Scuola Secondaria il 

limite è fissato ad un massimo di 5 ore alla settimana; per la Scuola Primaria sono previste fino a 4 

ore settimanali. Si potranno anche aggiungere lezioni a distanza svolte in contemporanea con il 

resto della classe. In casi particolari ed in assenza di disponibilità da parte del personale scolastico 

interno, saranno  coinvolti docenti esterni alla Scuola. L’Unità ospedaliera farà pervenire la 

certificazione relativa all’alunno all’Ufficio scolastico regionale e questo, a sua volta, alla Scuola che 

dovrà attivare il Progetto. Le ore di docenza saranno svolte in orario curricolare, ma oltre il monte 

ore dei singoli insegnanti. 

Il Collegio Docenti ha già deliberato l’integrazione nel nostro PTOF.  

Il C. d’ I. approva all’unanimità. 

Delibera n. 8 

 

Punto 3 :  Delibera adesione progetto Scuole a San Siro 

La Dirigente scolastica comunica che il Collegio Docenti si è già dichiarato favorevole a ripetere 

l’esperienza attuata nello scorso anno: anche nel presente a.s., infatti la Federazione Calcio 

distribuirà ad ogni scuola 15 biglietti per un ingresso gratuito allo Stadio  San Siro; il prof. Calloni, 

che ha già accompagnato gli alunni in una precedente occasione, sottolinea la rilevanza sociale di 

tale iniziativa, rivolta in particolare ad alunni/-e che altrimenti non avrebbero la possibilità di  vedere 

il nostro Stadio e di assistere ad una partita del campionato di serie A . La Presidente mette ai voti 

ed il C. d’ I. approva all’unanimità 

Delibera n: 9 

 

Punto 4 :  Conferma utilizzo piattaforma Google Workspace, versione Enterprise 

La Dirigente Scolastica dichiara la propria soddisfazione per la scelta, attuata già nei due anni passati, 

della piattaforma Google Workspace nella versione Enterprise. L’abbonamento costa circa 3200 

euro, ma comprende l’acquisto di 100 licenze per i docenti ad ognuna delle quali si aggiungono 10 

licenze gratuite: in questo modo si garantisce a 1000 persone, tra insegnanti, alunni e genitori, di 

utilizzare in totale sicurezza tutti i servizi e le applicazioni presenti nella piattaforma e di fruirne 

facilmente. Il Collegio docenti ha già approvato la conferma. La Presidente mette ai voti e il Consiglio 

approva a maggioranza : l’unico voto contrario è motivato dall’insofferenza verso il prevalere, anche 

nella scuola, della digitalizzazione. 

Delibera n. 10 

 



Punto 5 :  Patto educativo di corresponsabilità a.s. 2022/2023 – in allegato 

La Dirigente Scolastica, illustrando brevemente il Patto inviato in allegato, sottolinea l’importanza 

del clima di alleanza educativa che deve permeare ogni momento della vita scolastica e che prevede, 

ovviamente, il riconoscimento dei diritti e dei doveri propri di ogni componente della Scuola. 

Rimarca l’eliminazione della parte più strettamente riguardante il Covid presente nel Patto dello 

scorso anno. A questo proposito, chiede la parola la signora Turelli, suggerendo di eliminare una 

possibile ambiguità presente nel testo, là dove si parla di “sintomatologia respiratoria”: la normativa 

attuale non prevede più la necessità di restare a casa per un semplice raffreddore, né si prescrive 

l’obbligo di tampone per rientrare a scuola dopo un’assenza. La Dirigente, dopo attenta rilettura del 

testo in questione, concorda sull’opportunità di lasciare soltanto, come motivazione che obbliga a 

tenere a casa i figli da scuola, la temperatura corporea superiore ai 37,5° 

La docente Moccia propone di suggerire comunque ai Genitori di far indossare la mascherina in classe ai figli, 

in caso di raffreddore o di allergia. 

Il Consiglio, all’unanimità, approva il Patto con  la correzione su esposta. 

Delibera n.11 
 

Punto 6  Delibera Bando Arredi Innovativi 2022 Comune di Milano 

La Dirigente Scolastica riprende quanto già illustrato nel precedente Consiglio di Istituto del 13 

Settembre: il Bando in oggetto permette di disporre fino a 39500 euro per l’acquisto di arredi 

innovativi, flessibili e smart3 con i quali attrezzare aule e spazi dell’Istituto; lascia poi la parola ai due 

docenti che stanno collaborando con lei per individuare le priorità. 

 Il professor Calloni, per la secondaria, comunica che si è deciso di: attrezzare il Giardino del gelso 

con un anfiteatro in legno a tre gradinate, per accogliere il pubblico durante spettacoli ed esibizioni 

delle classi; riprogettare quattro spazi connettivi per la didattica a piccolo gruppo e le attività di 

recupero; arredare lo spazio a sinistra dell’atrio con tavoli, sedie e separé per colloqui individuali 

La docente Moccia, per la primaria, presenta la proposta di: allestire una seconda aula all’aperto, di 

fronte alla scala antincendio;  trasformare due aule in Laboratorio di Scienze e di Arte; sistemare 

meglio le “quinte” del Teatro; predisporre un’aula per la lavorazione della  Creta, con scaffali, tavoli 

e sedie. 

La Dirigente precisa che i Progetti da presentare devono essere trasformativi di spazi e contenere, 

quindi, arredi flessibili e mobili; nel 2020 abbiamo già ricevuto un finanziamento fuori gara e nel 

2021 due finanziamenti in gara. Quest’anno, ovviamente, si punta a vincere il Bando. 

Il C. d’ I. approva all’unanimità 

Delibera n.12  

 

Punto 7 Delibera Piano delle Arti 2022/2023 

La Dirigente Scolastica espone il Piano che prevede, per Reti di scuole, un finanziamento fino a 24000 

euro per attività  specifiche di tipo artistico ed espressivo. La candidatura dovrà essere inviata entro 

il 14 Ottobre e quest’anno la nostra si propone come Scuola capo-fila di una Rete che comprende 

anche l’Istituto comprensivo “Galvani” di Milano e l’Istituto comprensivo “Fermi”  di San Giuliano 

Milanese; il Liceo Coreutico Tito Livio fornirà invece le professionalità legate alla Danza. Stiamo 

cercando di coinvolgere anche Enti accreditati, come Scuole di danza. In caso di  finanziamento, la 

quota sarà divisa in tre e il progetto dovrà essere attuativo dal mese di Gennaio 2023 per concludersi 

entro il 2024. La Presidente mette ai voti e il Consiglio approva all’unanimità. 

Delibera n.13  

 

Punto 8  Coro Scuola Primaria 



La Dirigente chiede di confrontarsi  per regolamentare meglio il Coro della Scuola Carla Fracci: nello 

scorso anno scolastico, viste le numerose richieste, si era pensato di sottoporre gli alunni ad un test 

per saggiarne l’intonazione. I bambini selezionati, però, non sono stati costanti nella partecipazione. 

Sorge il dubbio che le attività totalmente gratuite non suscitino un adeguato senso di responsabilità 

e quindi dobbiamo decidere se: chiedere un contributo economico simbolico alle Famiglie, per 

impegnare alla frequenza; introdurre la clausola per cui, dopo tre assenze ingiustificate, si viene 

esclusi per lasciare libero il posto a qualcuno più motivato rimasto in lista d’attesa. Le docenti 

Moccia e Ragozzino intervengono per confermare lo scarso senso di responsabilità mostrato da 

alcuni bambini e dalle rispettive famiglie, si dicono d’accordo sia con l’introduzione della piccola 

quota di partecipazione, sia con la richiesta di maggior impegno e costanza. La signora Pigliafreddo  

riporta quanto sentito da alcuni genitori, secondo i quali i bambini hanno smesso di partecipare 

perché l’attività non piaceva e non corrispondeva alle  aspettative e suggerisce, quindi, di effettuare 

una o due lezioni di prova prima del vero inizio del Corso, in modo che si iscrivano solo gli alunni 

convinti e motivati. 

La Dirigente aggiunge che il  contributo di 10 euro, che resterebbe volontario, potrebbe essere 

finalizzato all’acquisto di magliette uguali per tutti i coristi, per sottolineare il senso di unità e di 

collaborazione.  Il Consiglio approva all’unanimità questa riorganizzazione che prevede sia il 

contributo sia la lezione di prova prima della definitiva iscrizione. 

Delibera n. 14  

 

Punto 9 Organizzazione presenza IC Levi alla Sagra di Baggio 2022 

La Dirigente Scolastica comunica che il giorno 16 Ottobre, in occasione della Sagra di Baggio,  dalle 

10 alle 10:30 il Coro della Scuola canterà in piazza Anita Garibaldi; nella via “dell’Istruzione” saranno 

allestiti due stand per primaria e secondaria e il plesso Levi sarà aperto con la possibilità di 

partecipare a Laboratori predisposti dai docenti di Scienze motorie. Nel corso della giornata, inoltre, 

il professor Calibé, docente di Arte e immagine, coinvolgerà bambini e adulti in una composizione 

artistica che raffigurerà l’immagine, diventata un simbolo di legalità, dei Giudici Falcone e Borsellino 

a colloquio. 

Sarà necessaria la presenza dei Genitori negli Stand per affiancare i docenti.  I consiglieri Carlucci e 

Kale si rendono disponibili per coinvolgere le famiglie. La signora Pigliafreddo chiede se sia possibile 

ripristinare l’usanza pre-Covid, di vendere libri, giochi e torte per raccogliere fondi. La Dirigente 

concorda sulla fattibilità di questa iniziativa e offre uno spazio in Levi per raccogliere i materiali che 

verranno posti in vendita, rigorosamente ad offerta libera. 

 

Punto 10  Delibera regolamentazione rapporti scuola-famiglia a.s. 2022/2023 

La Dirigente Scolastica introduce l’argomento, precisando che la proposta proveniente dal Collegio 

Docenti di gestire i rapporti scuola famiglia in modalità online, cerca di conciliare le esigenze delle 

Famiglie con quelle dei Docenti, tenendo in considerazione le restrizioni imposte dalla diminuzione 

del personale ATA, e quelle legate al risparmio energetico, condizioni, queste, che, unite all'aumento 

dei casi Covid-19, invitano prudenzialmente a non tenere aperta la Scuola oltre alle attività 

didattiche. A larghissima maggioranza i docenti hanno chiesto di continuare, anche quest’anno, i 

colloqui con i genitori on line; le ore complessive saranno 23, distribuite tra il 17 Ottobre e il 22 

Dicembre nel I quadrimestre e il 13 Febbraio e il 19 Maggio nel II. 

Per quanto riguarda le Assemblee di Classe propone che si svolgeranno nella stessa modalità: 

l’esperienza passata, infatti, ha dimostrato che, così facendo, si aumenta la possibilità di 

partecipazione di tutti i genitori, papà compresi, e l’apertura del seggio a distanza consente, anche 

a chi rientra tardi dal lavoro, di poter votare i propri Rappresentanti di Classe. La Dirigente ricorda 



anche che, durante le Assemblee che venivano organizzate in presenza, molti genitori si 

presentavano a scuola con i figli, anche piccoli, che spesso venivano lasciati incustoditi nei corridoi, 

esponendosi a potenziale rischio di incidenti, in assenza di copertura assicurativa. 

La Presidente, signora Carlucci, si dichiara assolutamente favorevole, così come le docenti Moccia e 

Ragozzino, che sottolineano come la modalità online possa ampliare il numero di genitori presenti 

alle Assemblee. Le signore Pigliafreddo e Turelli vedrebbero, invece, favorevolmente la realizzazione  

dell'assemblea di classe in presenza, per avere un contatto diretto con gli insegnanti e conoscere, 

almeno sommariamente, i candidati  Rappresentanti di classe; la Signora Kale segnala che alcuni 

genitori, soprattutto di origine straniera, hanno difficoltà tecniche con gli strumenti digitali e 

temono di non riuscire a collegarsi e a votare.  

Per quanto riguarda i Consigli di classe/Interclasse, La Dirigente riferisce che il Collegio docenti ha 

approvato a larga maggioranza la scelta di effettuarli online. Di conseguenza, per questioni pratiche 

e logistiche, è naturale che anche la partecipazione dei Rappresentanti eletti avvenga con questa 

modalità 

La Dirigente, accogliendo e comprendendo le segnalazioni dei genitori, rassicura  sul fatto che tutti 

i docenti, Coordinatori in primis, opereranno per rimuovere qualsiasi ostacolo alla partecipazione a 

distanza dei genitori e per favorire l’accesso di tutti ai colloqui, all’assemblea e all’espressione del 

voto. 

La Presidente mette ai voti, scindendo le proposte:  

Colloqui individuali  on line nella fascia oraria 15,00 – 19,00 :  approvata all’unanimità 

Consigli di Classe con Rappresentanti on line : approvata all’unanimità 

Assemblea con votazione dei Rappresentanti on line :  approvata a maggioranza ( con 5 voti contrari)  

Delibera n. 15 

 

Punto 11 Comunicazioni della Dirigente scolastica 

La Dirigente comunica con soddisfazione che le due candidature per la realizzazione della 

digitalizzazione del servizi nell’ambito progetto AgendaDigitale PA26, presentati nello scorso 

Consiglio d’Istituto, sono state ammesse al finanziamento. 

 

 

Punto 12 Varie ed eventuali 

Non ci sono argomenti da trattare 

Non avendo altro da discutere, il Consiglio d’Istituto termina alle ore 20:25 

 

La Segretaria                                                                                           la Presidente 

Maria  Grazia  Maggi                                                                        Eleonora  Carlucci 

 

 


